

Vorlage der Stadt Speyer



Vorlagen-Nr.: 2141/2017

Abteilung: Umwelt und Forsten

Bearbeiter/in: Gehrlein, Sandra

Haushaltswirksamkeit: nein

ja, bei

Produkt:

Investitionskosten: nein

ja

Betrag:

Drittmittel: nein

ja

Betrag:

Folgekosten/laufender Unterhalt: nein

ja

Betrag:

Beratungsfolge	Termin	Behandlung	Beratungsstatus
Umweltausschuss	23.03.2017	öffentlich	Information

Betreff: Gestaltungswettbewerb „Tausche Einweg-Tüten gegen Tasche,,

Beschlussempfehlung:

Die Stadt Speyer berichtet über die Ergebnisse des Gestaltungswettbewerbs „Tausche Einweg-Tüte gegen Tasche“, über den der Umweltausschuss am 15.09.17 informiert wurde.

Begründung:

Als Bestandteil des Speyerer Abfallvermeidungskonzepts nimmt die Stadt Speyer zusammen mit den Entsorgungsbetrieben Speyer jährlich an der Europäischen Woche der Abfallvermeidung teil. Ziel ist es Kinder und Erwachsene für die Abfallproblematik zu sensibilisieren und Möglichkeiten zur Abfallvermeidung zu vermitteln.

Der Gestaltungswettbewerb „Tausche Einweg-Tüten gegen Tasche“ fand anlässlich der Abfallvermeidungswoche 2016 statt. Kitas und Grundschulen waren eingeladen, Entwürfe einzureichen, die die Problematik „Plastiktüten“ aufgreifen. Aus den eingereichten Motiven wurden am 30.01.17 von einer Jury die Gewinner-Motive ausgewählt. Für die Jury hatten die Fraktionen des Umweltausschusses je eine/n VertreterIn benannt. Weitere Mitglieder in der Jury waren VertreterInnen der Stadt, öffentlicher Träger und der Entsorgungsbetriebe Speyer.

Die Prämierung der Gewinner findet am 14.03.2017 um 14 Uhr im Stadtratssitzungssaal statt. Mit ausgewählten Motiven wurde von den Entsorgungsbetriebe Speyer Stofftaschen bedruckt, die in einer Tütentauschaktion am 17.03.2017 von 9 bis 11 Uhr auf dem Berliner Wochenmarkt verteilt werden. Begleitend findet eine Plakatierung an den Litfaßsäulen statt. Im Anschluss an die Prämierung werden alle eingereichten Entwürfe vom 20.03. bis 2.04.2017 im Gastronomiebereich des SEALIFE Speyer ausgestellt.

Zusätzlich wurde ein kurzer Imagefilm zur Aktion erstellt, der beim Verband Kommunaler Unternehmen für einen bundesweiten Imagefilm eingereicht wurde und auch auf der Homepage der Stadt eingestellt wird.

Damit soll in Speyer über die Aktion hinaus zur Nutzung von Mehrwegtaschen aufgerufen werden und auf die Nachhaltigkeitsziele der Agenda 2030 aufmerksam gemacht werden.

Anlagen:

- Ankündigung Tütentausch (Plakatmotiv)